

## SUSCRIPCION

Salamanca 3 pesetas al trimestre.

Resto de España 3.75 idem.

Extranjero 5 idem.

Anuncios y reclamos, precios convencionales.

# El Consellero

Número suelto 5 cts.

## Ayuntamiento

luchas. Que se le censura por la no asistencia a las sesiones, sin tener en cuenta que no toda la ciencia asistiría a acudir, sino en legítima tiempo.

Insiste —agrega— en que el asunto es ruinoso y ruego conste en el acta de sesión para mi satisfacción y tranquilidad de mi conciencia. Agrega que con lo que se intenta hacer que pagar un 12.90 de intereses.

(La mayoría de los concejales se le ocha encima para negar tal aseveración, pues resultaría al 5.14).

El señor Núñez.—Siempre se exagera algo. (Risas).

Rechican también los demás señores incluido el señor Da Antonio, que echa un cuarto a espaldas provocando la hilaridad del público que echa entre paréntesis: «bastante numeroso», y se entra en la

### Discusión sobre las condiciones

1.º Importe de la operación.—Se apresua bien con el voto en contra del señor Núñez.

2.º Plazo de duración.—El señor Millán pide se agregue una cláusula concediendo prórroga en caso de necesidad. Una oportuna indicación del señor Núñez, de que esa concesión daría lugar a quedar una puerta abierta que utilizaría el remitente, hace que el señor Millán retire su proposición.

3.º Ejecución de las obras.—Y aquí fué donde se armó la gorda. Aquí fué donde, por querer ocultar algo que no debía ocultarse, pues estas cosas deben exhibirse cuando haya más luz y explicarlas tanto que hasta los más sordos puedan oírlas, se estableció una discusión tan laboriosa como seria, que amenazando dar al traste comiendo, terminó como debe terminar gracias a la arrogante decisión del señor Alcalde que abandonó la presidencia para desde los escenarios, dar unas explicaciones tan claras como el caso requería.

El señor Da Antonio que se ponga el veto en los trabajos manuales, para que sean obreros salmantinos los que lleven a efecto las obras.

El señor Núñez dice que todo eso debe quedar para cuando se haga la discusión por artículos.

### Se discute la totalidad

Don Alfredo Ramón.—Primer turno en contra. No es partidario de que los tres proyectos se refundan en uno, pues cree que hubiera sido más fácil y de resultados más prácticos hacer un proyecto para cada obra.

El señor García Ruiz.—Primer turno en pro. Se extendió en largas consideraciones para abogar por el conjunto de los tres proyectos, a la vez que desvaneció las dudas del señor Ramón Saiz, respecto a la maquinaria para la elevación de aguas que serviría a la vez para el suministro de luz eléctrica.

El señor Núñez.—Segundo turno en contra. El asunto que se discute—dice—es el más importante de los que he conocido, y de éste depende la vida o muerte de Salamanca. En un discurso bastante anárquico dice que la operación que se pretende es leiva y ruinosa para el Ayuntamiento que si ahora lleva una vida languida y cierra con 100.000 pesetas de déficit, luego la hará con 230.000, y no se podrá pagar ni siquiera a los empleados de la casa. Dice que la Comisión ha abarcado mucho, arrastrada por la opinión pública, y termina opinando por un empréstito de dos millones para la traída de aguas y alcantarillado.

El señor Millán.—Segundo turno en pro. También es partidario de los proyectos en conjunto, pues sería muy difícil encontrar licitadores haciéndolo individualmente.

Arremete contra el señor Núñez tratándole con bastante dureza y hasta pudiéramos decir que con ensañamiento, repitiendo todos los alegatos y extrañándose de que el señor Núñez quisiera llevarles a un tercer fracaso con los famosos empréstitos, cuando es sabido que aquí no hay quien dé una peseta.

El señor H. Sanz.—Tercer turno en contra.—Aunque más bien fué en pro, se mostró partidario del alcantarillado y se extendió en largas y atinadas observaciones sobre higiene y estadística de mortalidad, para probar los grandes beneficios que resultarían para la ciudad llevando a efecto la obra en proyecto.

El señor Santa Cecilia.—Tercer turno en pro.—Ampila los argumentos alegados por el señor Millán. Su rigor—dice—yo debiera consumir un torno en contra, pues me duele mucho que por recibir tra pico de millones, tengamos que pagar veinte, pero tengo el deber de defenderlo como individuo de la Comisión y mas que por eso, porque, aun sin saber nada de estas cosas, oigo a hombres de ciencia pedir en todos los tonos y a todas las horas que es preciso sanear la población cueste lo que cueste.

### Las rectificaciones

El señor Ramón se da por satisfecho con las explicaciones recibidas.

El señor García Ruiz, de otro recorrido al señor Núñez diciéndole entre otras cosas, que si cree que el negocio es leivo para el pueblo, ha debido concurrir con uno que fuera mejor, en vez de censurarlo. El señor Núñez dice que ha pasado a la reserva después de 15 años de constante

## Copia del día

Como ensayando sus vuelos,  
al teatro dió el asalto.  
Ya le han visto, *Por los suelos*;  
pronto le verás más alto.

## Correo de Madrid

### Congreso de la panadería

El 18 del actual se celebrará el primer Congreso nacional de fabricantes de pan, organizado por el Sindicato de la Panadería de Madrid, siguiendo el ejemplo de los panaderos franceses, belgas, alemanes e ingleses.

A juzgar por los informes de *El Panadero Español*, tendrá esa Asamblea gran interés, por las cuestiones que en ella han de tratarse, todas ellas relacionadas con el progreso de la industria panadera y con las necesidades del público, a que hay que atender en primer término.

Asistirán al Congreso delegaciones de todas las provincias de España, para las cuales las compañías de ferrocarriles han concedido la tarifa especial correspondiente, y la Comisión organizadora, que preside don Antonio Pardiero, cuenta, además, con numerosas adhesiones.

Se reunirá el Congreso de la Panadería en el teatro Español, e inaugurarán las sesiones el ministro de Fomento.

### El viaje de Ernesto Ibáñez

El día 20 del corriente mes se embarcará tan distinguido publicista español con rumbo a América. Partirá de Lisboa, dirigiéndose a Buenos Aires; allí dará 12 conferencias, demostrando seguramente en todas ellas que no es balde es mercedor de la fama que le ha precedido entre los intelectuales de todas partes del mundo. Visitará en su tournee las poblaciones de Rosario, Santa Fe, Córdoba, Tucumán, Bahía Blanca y Mendoza. Después irá a Montevideo, siguiendo a Río Janeiro y Santiago de Chile.

Es un viaje el delgado novelista, que ha despertado gran expectación en todas las Repúblicas latinas, y seguramente ha de ser recibido con gran carino, no sólo por su personalidad propia, sino por lo que significa, llevando a la práctica una representación de la literatura española, que tantos adeptos tiene en la América del Sur.

Lleve buen viaje nuestro querido amigo, es lo que ahora le deseamos al despedirle.

### Otra expulsión

En el Casino republicano de la calle de Carretas se verificó anoche una reunión de electores republicanos del distrito del Centro, para tratar de la conducta que suponían había seguido en las últimas elecciones municipales el concejal señor Cao.

La reunión estuvo muy concurrida. Por unanimidad, se acordó considerar fuera del partido republicano al señor Cao, y comunicándolo así a la minoría en el Ayuntamiento para que, en consonancia con dicho acuerdo, corta toda relación de su partido con el expresado señor Cao y no le

tenga como tal representante de los electores republicanos que, con sus votos, le dieron la victoria a la Corporación municipal.

Como estaba anunciado, en el rápido de Galicia ha salido para Lourizán, el señor Montero Ríos, al cual han despedido en la estación muchísimos amigos particulares y políticos, entre ellos varios exministros y duales personales.

Antes de partir el tren, el señor Montero confesó con algunos de ellos, manifestando lo que ya hemos dicho nosotros; es a saber: que si el jefe del partido recia-

mosa su presencia en Madrid, o cualquier asunto de interés para los liberales, la hice-

ra necesaria, regresaría en seguida.

### Los Juegos Florales en Barcelona

A los Juegos Florales ha asistido número

de personas, hubo bastante para que usted

sea un caso, otro caso de sugestibilidad.

Y necesitamos logos. Logos que hagan

locuras, no que las digan solamente. Locos

de acción, locos de delito, no melancolías,

ni locos paranoides.

Sí, querido amigo, hágase locura y

mucho infantilismo, y mucha degenera-

ción y mucha conformidad.

Y hay que predicar una incontentabil-

edad permanente, y sembrar ambiciones con-

tinuamente de héroes.

Aunque luego salga una pléyade de

tartarinescos sofisticadores de la sublime

organizadoras de los Juegos florales. Algo

que, para inaugurar la estatua de Aguiló,

Dirección, Redacción, Ad-

ministración Calle de Zamora, núm. 24

TELEFONO, 16

Período de la tarde

Des ediciones diarias

FRANQUEO CONCERTADO

25 números 75 cts

soñando que saldrá

al diario que se publica en

el que se publica en

## TEATRO LICEO

Compañía de don Pablo López

El veterano director de la compañía lírica que debutó el sábado en el Liceo, es conocido en Salamanca, puesto que en 1892 —año ha llovido desde entonces— hizo en el mismo teatro una buena y larga campaña. Gracias a su conocimiento del asunto, sabe hacer los milagros de que salgan bien ciertas zarzuelas de empeño, sin elementos orquestales que son precisos.

En estos dos días nos ha hecho oír *La tempestad*, *Marina* y *La bruja*, hemos podido admirar, así como suena, a algunos artistas que pueden figurar en cualquier cartel, como Eva López, María Ferrer, el tenor Ríos y el barítono García Soler. Hasta el tiempo que no se oíe en Salamanca algo parecido. Y no contribuyen menos al conjunto del cuadro C. Chica Fernández y Manuel Ventura que en sus papeles de Margarita y Tomillo, hicieron las delicias del público.

Es preciso sin embargo, señor López, dárnos algo distinto del repertorio clásico, donde no han de brillar menos sus excelentes acompañantes.

Para esta noche: *La clásica zarzuela en tres actos El juicio*

## DE PRACTICAS

El sábado por la noche llegaron a nuestra ciudad procedentes de Alba de Tormes y Béjar, los alumnos de la Academia de Administración Militar de Ávila, que como ya saben nuestros lectores, realizan este año por nuestra provincia su viaje de prácticas.

Trece son los alumnos que forman el grupo de los excursionistas y con ellos vienen los oficiales del mismo cuerpo don Angel Llorente, don Alcántara Merino y el comisario de guerra de primera clase don Ramón de Bringas. Todos ellos se hospedan en el hotel Castillo.

Durante el día de ayer visitaron la población, tomando algunos apuntes topográficos y siendo acompañados por algunos oficiales de Albuerne.

Hoy proseguirán sus visitas, y a las cuatro y media de la tarde saldrán para Ciudad Rodrigo.

## PERSONALES

Ayer ha sido leída la primera amonestación para contraer matrimonio canónico en las iglesias parroquiales de San Martín y Sancti Spíritus, del popular vendedor de periódicos, y déjicos, Rafael González (Manteros) con la bella y simpática artesana Obdulia Grande.

A futuro matrimonio le deseamos todo género de venturas.

Nuestro particular y querido amigo el viceconsul de Portugal don Julian Malodone, ha sido nombrado Caballero de la Real y Militar Orden de Nuestro Señor Jesucristo de Portugal.

Por tan honrosa distinción felicitamos a todos vosotros a nuestro amigo.

Hemos tenido el gusto de saludar al oficial retirado del Ejército, nuestro particular amigo don Miguel García, de Armenteros.

Ha nacido: un hijo a don Alfonso Montes.

Para La Encina, don Luciano Fernández Cuevas.

— Para Madrid, el señor marqués de Premio Real.

— Para León, nuestro particular amigo el catedrático de aquél, Instituto don Mariano D. Bermejo.

— Para Madrid, don Juan García Cárdenes.

## Desde Ciudad Rodrigo

(De nuestro corresponsal)

El día 5 del actual contrajo matrimonio en esta ciudad el simpático joven don Joaquín Aparicio con la señorita María Luisa de Vicente y Méndez, sobrina del diputado provincial don Jesús Méndez Ríos, Fueron padres don Eduardo Aparicio hermano del novio, y doña Dolores Méndez hermana de la novia. Los acompañaron numerosos amigos de ambos, de lo más escogido de la población, dando al acto característica de una gran solemnidad, por tratarse de personas muy distinguidas y que tienen grandes simpatías entre sus conciudadanos.

Los concurrentes fueron, expléndidamente obsequiados con vinos, licores y bebidas, y poco después con una sencilla comida, que les fue servida por el conocido industrial Escanilla, quien demostró una vez más su buen gusto y sus vastos conocimientos en el ramo de repostería.

Los novios, a quienes deseamos una esterna felicidad, han recibido muchos y valiosos regalos.

Desde el día 4 del actual se encuentra entre nosotros el alcalde de esta ciudad don Clemente de Valasco, obispado de Salamanca.

Sabíamos ayer tarde que la función

cómica supimos ayer tarde que la función

comedia supimos ayer tarde que la función





MANUEL CARDENAS

SILLAS y GUARNICIONES  
Artículos de viaje, armas  
y efectos de caza.

Cartuchería y Pólvoras

San Pablo, 15. Salamanca

Monturas y Bridas de todos los tipos.  
Bocados, Estribos, Espuelas,  
Yustas y Látigos.  
Gran surtido en Cepillería, Gomas, Esponjas, Plumas y Botones.  
Maletas de todas clases desde 8 pesetas en adelante. Saños, Cabas, Portapiés, Portamantas y Almohadas de goma.

Bautos, Miembras, Cajas finas para viaje, Frascos y Meros, de Aluminio, Gubiertos, vasos y cestas para campo y viaje. Portavasos y Paraguas.

Cinturones de todas clases, Polainas para caza y montar, y Calzado de caza.

Cananas, Estuches para escopetas, Reclamos de todas clases y bocinas para caza.

Especializada en Guarniciones para toda clase de carruajes, Troncos y Limoneras, todas las clases y precios. Siempre hecho un gran surtido.

Escopetas para caza de las mejores marcas Nacionales. Revólver y Pistolas de todas las clases y precios.

Máquinas para cargar y rebocar. Accesorios para la limpieza y conservación de toda clase de armas.

PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES



Especialidad en cartuchería

Cargada para caza

Per ligazos y Pólvora de Caza y Mina. Cartuchería para toda clase de Pistolas y Revólveres.



CALZADO DE GOMA

MARCA «BOSTON».—Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro. Chancón de estibero 675 pesetas. Id. de niño, 475 idem. Es el chancón más elegante y duradero. Botas altas todas de goma, desde 25 pesetas por.

Se compone todo el calzado de goma comprado en esta casa.

Marca legítima

CASA FUNDADA EN 1775

Premiada en varias Exposiciones

SAN PABLO, 15-SALAMANCA

## SANATORIO QUIRÚRGICO DEL DOCTOR MADRAZO SANTANDER

En este Centro se trata todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación, y para que de los beneficios de este establecimiento se disfruten las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los precios siguientes: primera, VEINTE pesetas; segunda, DIEZ pesetas; tercera, CINCO pesetas diarias, independientemente de la operación. Su numerosa estadística (4.220 operaciones) garantiza los resultados cada día más brillantes que en él se obtienen.

Notas.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia o por algún sirviente. Las consultas se dirigirán al Director que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

El pago de cuantos servicios se presten por el personal facultativo y de las estancias se hará en el establecimiento, se realizará precisamente en la administración del Sanatorio en la ciudad de Santander.

## Imprenta de Almaraz y Comp.

En este antiguo establecimiento, instalado en la calle de Zamora, número 19, se hacen todos cuantos trabajos abarcando el ramo tipográfico con prontitud y economía.

— CALLE DE ZAMORA NÚMERO 19 —

## LOS MOHICANOS DE PARÍS

— Oh, Carmelita balbució Colombán.—  
— ¿Qué?  
— Me perdonáis? —  
— Y qué de perdonárosme yo también os amo os he amado siempre obliq. así como díos díos.  
— Silencio, Carmelita, dijo Colombán interrumpiéndola a modo de saludo la escuchando avia de su amor.—  
— Ya lo habíais dicho otra vez y yo había tenido fuerza bastante para no oíros.—  
— En este caso, repuso Carmelita con una especie de furor, lo repetíré. Os amo, Colombán; vos amáis, os amo.—  
— ¡Carmelita, Carmelita os escuché y vuestro aliento me abraza y vuestras palabras me devoran.

Y por un esfuerzo supremo sustrajóse a aquella fascinación se alejó vacilante de Carmelita, diciéndole:

— Hermana mía!, nuestra falta es misma; pidamos a Dios la misma fuerza y la misma resignación para esperarla.

— A qué llamáis resignación, querido amigo?

— Ya me comprendéis, Carmelita!  
— No, os juro que no os comprendo.

— Queréis decir quizás que me casaré con Carmelita?

— Es preciso!

## Folletín de EL CASTELLANO

— Que me casare con Camilo llevando vuestro amor en mi corazón y sabiendo que me amáis?

— Es preciso! exclamó Colombán con desesperado acento.

— Y por qué es preciso?

— Decidle, Colombán, ante quién he de responder de mi amor en este grandioso mundo.

— Estoy sola, á Dios gracias, y por consiguiente soy único juez; y nadie sino yo ha de apreciar mi conducta.

— Os engañáis Carmelita; vuestra conducta ha de apreciarla la sociedad y Dios es vuestro juez supremo.

— ¡Y cómo puede la sociedad, quisiera que

me explicárais esto, Colombán!, cómo puede la sociedad obligarme a labrar la desgracia de

dos hombres y la mía propia casandome con aquel

á quien no amo en detrimento de aquel por

quién siento un verdadero amor?

— Cómo puede Dios imponerme como deber una acción que repugna no sólo á mi corazón sino á mi conciencia además?

— Consulte las leyes de la sociedad, sumérbito.

— Cuando sentí que me deslizaba por el abismo en cuyo fondo me esperaban Camilo y el

Establishimiento

para la venta  
en Salamanca



técnicas de tricotería

para la venta

en Salamanca

para la venta